
 

 

 

 

 

 

Stadt Rheinbach  
Herrn Bürgermeister  
Stefan Raetz  
Schweigelstraße 23  
53359 Rheinbach  
 

 

 

Anfrage zur Sitzung des Rates der Stadt am 23.02.2015  

Breitbandausbau in Rheinbach  

 

 

Sehr geehrter Herr Raetz,  

 

CDU/CSU und SPD wollen bundesweit eine flächendeckende Versorgung mit schnellem 

Breitbandinternet erreichen. Die Voraussetzungen sollen auf kommunaler Ebene geschaffen 

werden. Im Koalitionsvertrag haben sich CDU/CSU und SPD das Ziel gesetzt, bis zum Jahr 

2018 eine flächendeckende Grundversorgung mit mindestens 50 Mbit/s zu erreichen. 

 

Flächendeckend heißt, dass in allen Stadtgebieten und auch im ländlichen Raum dieses 

Angebot eines Breitbandinternets als Grundversorgung für alle Mitbürger/innen der Stadt 

Rheinbach geschaffen werden soll.  

 

Bisher werden im Rhein-Sieg-Kreis unterschiedliche Wege beschritten. Ohne Anspruch auf 

Vollständigkeit sei folgendes erwähnt: Einige Kommunen kooperieren mit der Kölner Stadt-

werke-Tochter Netcologne, andere erschließen gemeinsam mit der Telekom bislang unver-

sorgte Gemeindeteile, Kabelanbieter liefern neben Fernsehen auch per Richtfunk ein Inter-

netangebot in die wirklich schwierigen Regionen oder verlegen bspw. in Kooperation mit der 

örtlichen Wirtschaftsförderung Glasfaseranschlüsse. 

 

Auf jeden Fall werden aber die wesentlichen Voraussetzungen dafür auf Kreis- und kommu-

naler Ebene geschaffen: Bedarf und Möglichkeiten müssen unmittelbar vor Ort analysiert 

werden. Dazu gehören topographische Daten, Netzpläne der vorhandenen Telekommunika-

tionsarchitektur, aber auch Daten über nutzbare Leerrohre, öffentliche Glasfaserleitungen 

oder zum Beispiel Abwasserkanäle, in die Glasfaserkabel eingelegt werden können.  

 

Auf dieser Grundlage sind konkrete lokale Strategien zu entwickeln. Sinnvoll wäre es, Initiati-

ven in den Kreisen und Kommunen zu bündeln, um gemeinsam die Finanzierungs- und För-

dermöglichkeiten optimal in Anspruch nehmen zu können.  
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In einer Vorlage (Drs.-Nr. KRS 10/2015) für die Sitzung der Kommission für Regionalplanung 

und Strukturfragen des Regionalrates der Bezirksregierung Köln am 20.02.2015 werden ak-

tuell Finanzierungs- und Fördermöglichkeiten beschrieben.  

 

Vor diesem Hintergrund frage ich Sie:  

 

1. Welche konkrete lokale Strategie verfolgt die Stadt Rheinbach, um bis 2018 die flächen-

deckende Versorgung mit schnellem Breitbandinternet zu erreichen?  

2. Wie ist der aktuelle Planungsstand hinsichtlich des Ausbaus mit der Breitbandinternet-

Versorgung für alle in Rheinbach?  

3. Welche Initiativen hat die Stadt Rheinbach bisher ergriffen, um mit anderen Kommunen 

und dem Kreis gemeinsam dieses Projekt voranzutreiben? Welche Initiativen beabsich-

tigt die Stadt Rheinbach zu ergreifen?  

4. Mit welchen Partner (Providern) arbeitet die Stadt Rheinbach in welchen konkreten Pro-

jekten zusammen, um das Breitbandinternet-Angebot in der Stadt Rheinbach auszubau-

en?  

 

Mit freundlichen Grüßen  

 
Dietmar Danz  

 


